弟子屈町立奥春別小学校



令和元年 11月29日発行 №8

教育目標

○考える子 〇たすけあう子

○やりぬく子 〇じょうぶな子

親が「できる」と思い込むことで子どもは伸びる 校長 寺 田 裕

I 2月7日(土)は地域参観日です。地域の皆様、保護者 の皆様のご来校を心よりお待ちしております。3時間目には 交流センターへ移動して、奥春別寿会の皆様に子ども達の学 習にご協力いただき、次の授業を予定しております。

~寿会の皆様と~ 3時間月(10:20~ 10:50) 交流センター

く1・2年生>生活科「昔のあそびを楽しもう」…和室

- …お手玉やけん玉などを教えていただきながら一緒に遊んでいただきます。
- <3年生>総合的な学習の時間「弟子屈の観光を調べてまとめたよ」…玄関ホール
- …各自がまとめたことを聞いていただき、感想などを伝えていただきます。
- <5 · 6 年生>総合的な学習の時間「弟子屈のふるさとカルタをしよう」…体育館
- …児童が弟子屈を題材に作ったカルタを一緒にしていただきます。

授業後には、寿会の皆様が子ども達のために食事を用意し てくださり、そのまま交流センターで会食も予定しておりま す。寿会の皆様には大変お世話になり心より感謝申し上げま す。

先日、白糠町で開催されました釧路管内 PTA 研究大会にお いて、あの映画化もされた「ビリギャル」の母、橘こころさ んのお話を聴く機会がありました。特に心に残っていること があります。それは、「この子はきっと伸びる」と信じて、 周りから何と言われようと信じ続けていたところ、本当に伸 びてくれたというお話です。ご存知の通り、お嬢さんはたっ た | 年で偏差値を 4 0 もアップさせ慶応義塾大学に現役合 格の快挙を成し遂げました。

ローゼンソールという有名な心理学者が、子どもたちに実 験したことがありました。ある教師が、五人に一人の割合で 児童を選び、その一人に「あなたの成績はきっと伸びます」 と言ったそうです。もちろん、その教師も彼は成績がきっと

伸びる、と思い信じ込むようにしました。

すると、「成績が伸びる」と言った子どもは、本当に成績 が上がりました。ローゼンソールは、このことを「ピグマリ オン効果」と名付けました。

人間は多くの人との交わりの中で生きています。その中 で、自分を心から信じ期待をしてくれる人があらわれると、 その人の期待に応えようとする作用が働くといわれます。 わが子のいいところを見つけて褒めてあげてください。 「この子は見込みがある」と信じて、期待し、家庭でも学校 でもそれを子どもたちに日々伝えていきたいと思います。

地域参観日開催!「お待ちしております!」

昨年度からスタートした「地域参観日」。今年度は、下記の 日程で開催いたします。

奥小の子どもたちの学びの様子や学校の雰囲気を保護者の 皆様、おじいちゃん、おばあちゃんをはじめとするご家族の皆 様、そして地域の皆様に見て、感じていただきたいと考えてお ります!たくさんの皆様のご来校を児童・教職員一同心よりお 待ちしております!

1. 期 日 令和元年12月7日(土曜日) 2. 日 程

- (1)授業公開(保護者ならびに地域の皆様) 【会場∶奥小各教室】
 - 8:35~ 9:20(1校時)地域公開 9:25~10:10(2校時)地域公開
- (2) 寿会の皆様と交流 【会場: 奥春別交流センター内】
- (3) スケート靴・スキー貸し出し 【会場:奥小体育館】 11:40~12:10

※下校バス12:10

11月15日(金)に町内外の参会者を招いて開かれました。 本校は研究主題を「主体的・対話的で深い学びの実現を目 指して」とし、主に算数科の授業改善を図ってきました。

この日は、3 年生の「分数」の学習を公開しました。子ど もたち一人ひとりが自分の考えをもち、式や図を用いてそれ を説明し合う様子や、授業と家庭学習の連動を図る本校の研 究について好評価を戴けたことを励みに、今後も、子どもた ちから「できた!」「わかった!」がたくさん生まれる授業作 りを目指して研修を深めて参ります。











В	曜	予 定 & 行 事	バス時刻
1		J 7E C 13 F	\ \\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\
2	月	安全確認日 個人懇談週間(~13日)	14:55
		食育(松谷栄養教諭来校)(高) 全校朝会(校長講話) ALT(pm) 出張給食	1
3	火	&全校パーティー 3 年社会見学 //	15:20
4	水	★特6 12/2より、	14:55
5	木	赤い羽根募金(7日まで) 登下校バー スは冬コー	14:55
6	金	艮月(石) 日本食工米校(高) ース&時	15:20
7	±	土曜授業日・地域参観日 間となり	12:10
8		ます!	
9	月	清掃指導(~20日) 食育弁当の日事業調理実習(高)※給食有り	14:55
10	火	児童委員会⑧ 栄養指導(低) ALT(am)	15:20
11	水	★特6 町学力調査(国·社)	14:55
12	木	栄養指導(3年) 町学力調査(算・理)	14:55
13	金	読み聞かせ⑭ i-check	15:20
14	±		
15			
16	月	▲★ 特6	14:55
17	火	▲全校朝会(音楽・武利) ALT(pm) 出張給 食&全校パーティー	15:20
18	水	▲★特6 郵便局はがきの書き方講座(3年)	14:55
19	木	A	14:55
20	金	▲大掃除	15:20
21	土		
22	В		
23	月	▲★ 特 6	14:55
24	火	▲2学期終業式 ALT(am)	14:55
25	水		
26	木	防拠標語「いかのおすし」	
27	金	いか ~ ついていかない	
28	土	の ~ 車に <mark>の</mark> らない お ~ お おきな声でさけぶ	
29	В	学校閉庁日 す ~ すぐにげる	
30	月	学校閉庁日 し ~ し らせる 「自分の身は、自分で守ろう!」	
31	火	学校閉庁日	
★ ~特別時程 ▲ ~給食費納入日			

※奥小ホームページ 随時更新中!!

http://okushou-5.hs.plala.or.jp/



11.14

弟子屈町文化交流フェスティバル

毎年、教育委員会主催で行っていた、幼保小中高連携事業。昨年度まではフラワータッチ事業を行っていましたが、今年は園小中高連携事業として、見出しにあるフェスティバルが開かれました。弟子屈小学校を会場に、町内の全園、全学校の園児・児童・生徒が一堂に会し、各学校の合唱、ダンス、演奏などを披露し合いました。

私たち奥春別小学校の演目は、もちろん、『鐺別獅子舞』! 町内の子どもたちの中には、きっと初めて見る子も多かったはずです。舞う奥小の子たちの迫力と厳粛な雰囲気が伝わったのか、観客の皆さんからも真剣なまなざしが向けられていました。

事業終了後には、こども園と弟子屈小学校の3 年生からステキなメッセージが寄せられました。

- ○「奥小の獅子舞がすごかった!」
- 〇「すごく迫力があった!」
- ○「獅子舞上手だったよ。また見たいなぁ~」
- ○「剣で獅子舞を倒すところがかっこよかった。すごすぎ。また見たいくらい★」
- ○「獅子舞、きらきらしてた。すごかった!!」 などです。

校種、規模が異なる他校の発表を、見て、聴いて、感じることができたことも奥小の子たちにとって、学校や奥春別の外を知ることができ大変有意義だったと思います。



『ネット・ゲームの危険性から子どもを守ろう』

~町P連研究大会 兼 生涯学習講演会 から~

11月17日(日), 弟子屈中学校で開催された町PTA研究大会。函館短期大学教授「藤井壽夫」氏を講師に迎え、ネット社会やゲームの危険性について学びました。特に大切だと感じたことをご紹介します。各ご家庭で必ず話題にしていただければと思います。

■SNSを利用した犯罪

- * 性被害に遭う小中学生の増加
 - ・自画撮り被害、悩み相談からの誘拐など ※男子も被害に遭っている!
 - ・トラブルはすぐに大人に相談するように →「違法・有害情報相談センター」の活用
- ■SNSによる偽メール被害の増加
- ・・チケット詐欺、有名ネットショッピング会社を装う詐欺も
- ■ネット&ゲーム依存症
- *WHO(世界保健機関)が国際疾病分類に採用
- ▲子どもも大人も問題。
- ▲理性を司る脳機能の低下
- ▲アルコール、ドラッグ等への依存と類似している。
- ▲1日2時間30分やると、3年間で2735時間 →これは中学校3年間の授業時間を軽く超える。
- ■大人の問題点も…
- ×課金してお金が無くなり赤ちゃんのミルクを半分に薄めていた。
- ×風呂に浮き輪で子どもを放置して親がゲーム。子どもが 溺死。
- ▲子どもの依存率の高さは親とのコミュニケーションが 少ない子ほど高い傾向がある。









11.18 わくわく登校デー

6年生が中学校生活をスムーズにスタートさせることができるようにと弟子屈中学校が毎年企画して下さっているこの登校デー。

今年度は1日日程で6時間の全授業を中学校の先生が行ってくれました。

受けた授業は、「学活(オリエンテーション&校舎内見学)」「国語」「理科」「音楽」「体育」「英語」です。A組・B組に分かれて受けました。「ガスバーナー」・「比喩」・「頭を使って、体を動かす」・「琴の演奏」・「英語でお買い物&店員さん」など、どの授業にも小学校からステップアップする中学校の学習内容がちりばめられていて、事前の良い体験となったことと思います。他校の児童と交流ができたことも大きなポイントです。









11.18 地域巡回スポーツ教室

教育委員会、社会教育課体育係の方々や支援員さんがミニテニスを丁寧に教えてくださり、最後はキンボールで楽しみました。地域の方を含めて30名を超える参加がありました。スポーツを通じて、地域がまた仲良しになれました!





11.16 PTA親子研修会·奥春別分館行事「のび~るチーズハットグ&餃子の皮ピザ」づくり

親子で楽しくクッキング体験をしました!チーズハットグは事前にお母さんたちが試作を重ねてたどり着いた、ちょうど良いかたさの生地でバッチリ完成!ピザはミニサイズのカラフルピザがいくつもできて、目で見て美味しく、食べやすくて良かったです!







11.19 大盛況でした!「ましゅうランド」

町内の1&2年生が町内のこども園ましゅうと川湯保育園の年長さんを招き、生活科でつくったおもちゃでお店屋さんを開いて楽しみました!

奥春別のお店「どんぐりコマ屋さん」と「秋のはっぱつり屋さん」はどちらも大盛況でしたよ!





よい良い人間関係づくいのために

本校では10月に実施した「いじめアンケート」とその後の聞き取り、11月に設けている児童との個人面談期間を活用し、いじめの未然防止に取り組んでいます。いじめの認知はありませんが、先生方は子どもの感じた「いやな思い」に耳を傾け、子どもに寄り添って熱心に指導しております。

より良い人間関係づくりについては、道徳や日常の出来事を通じ日々学んでいますが、子どもたち自らが、児童会活動で、「良い言葉集め」や「出張給食&全校パーティー」を企画するなど、主体的に活動しています。これからも児童と教職員でより雰囲気の良い、いごこちの良い学校にしていきます!